
 

 - 1 - 

桐 生 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

開    会  令和2年10月23日（金） 

閉    会  令和2年10月23日（金） 

場    所  市役所 正庁 

出席委員 

 教育長  柴 﨑 隆 夫  委 員  板 橋 英 之 

 

 委 員  新 居 理 恵  委 員  山 野 玲 子 

 

 委 員  松 本 昭 彦 

欠席委員  なし 

説明のため 

 

出席した職員 

 

教育部長 

教育部参事 

総務課長 

教育未来室長 

学校教育課長 

教育支援室長 

生涯学習課長 

文化財保護課長 

図書館長 

中央共同調理場長 

西 場  守 

前 原 通 宏 

小 山 貴 之 

原 橋 貴 史 

飯 泉 尚 士  

柴 塚 雄 太 

藤 川 恵 子 

萩 原 清 史 

浅 野  都 

園 田 博 宣 

事務局職 

員出席者 
 

庶務係長 

庶務係（担当） 

教育未来係長 

庶務係（担当） 

大 澤 路 代 

小 林 奈美子 

千 葉 敦 弘 

時  間 
開  会  午後 2時 00分 

閉  会  午後 2時 43分 
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提      出      議      案 

議 案 番 号 件          名 結 果 

 な し  

発 言 者 発    言    内    容 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

  

それでは定例会の開催に先立ちまして、新たに教育委員として就任され

ました松本委員からのご挨拶をお願いいたします。 

 

（松本委員より挨拶） 

 

ありがとうございました。 

また、定例会開始前に市民憲章の唱和を行っておりますが、新型コロナ

ウイルス感染拡大防止の観点から全員で大きな声を出すのは控えたいと考

えておりますので、本日は市民憲章の唱和はなしということでお願いしま

す。状況が改善しましたら、市民憲章の唱和をお願いしたいと思います。 

なお、発言中はマスクの着用をお願いします。聞きづらいということが

ありましたら、聞き直していただければと思います。 

 それでは、これより桐生市教育委員会 10月定例会を開会いたします。 

 ただいまの出席委員は、5名であります。直ちに会議を開きます。 

 

日程第 1 会議録署名委員の指名を行います。 

 会議録署名委員は、会議規則第 18条の規定により、板橋委員を指名いた

します。 

日程第 2 会期決定の件を議題といたします。 

 お諮りいたします。今期定例会の会期は、本日 1 日といたしたいと思い

ます。これにご異議ありませんか。 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

板橋委員 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

教育長 

 

新居委員 

 

 

＜異議なしの声＞ 

 

 ご異議なしと認めます。よって、会期は本日 1日と決定いたしました。 

日程第 3 事務報告について を議題といたします。課ごとに順次報告

をお願いいたします。 

 

＜教育部長からコロナ対策本部会議の結果報告、続いて順次、建制順（総

務課長、学校教育課長、生涯学習課長、文化財保護課長、図書館長、中央

共同調理場長）に資料に基づき、行事予定及びコロナ対策状況について報

告。＞ 

 

 ただいまの事務報告について、質疑に入ります。 

 

 学校教育課の行事の中で、中学校と小学校の理科学習発表会が中止にな

ったとの報告がありましたが、このあとサイエンスドクターが優れたポス

ターを選ぶ流れだと思います。そこでお願いがあるのですが、もし可能で

あれば、その選ばれたポスターを作った生徒・児童が Web などで発信する

機会を設けていただければ、選ばれた生徒・児童の今後にも繋がっていく

と思います。サイエンスドクターは Web発信などもできると思いますので、

ぜひご検討ください。 

 

 今年度はコロナ禍で大々的な表彰式等は難しい状況ですので、そういっ

た形であれば充分対応が可能かと思います。検討させていただきます。 

 

 他にありますか。 

 

 学校教育課に伺います。昨日のニュースで、全国で不登校の児童・生徒

が昨年よりも 10.2％増えていると話題になっていましたが、桐生市の現状

と対応策があればお聞かせください。 
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教育支援室長 

 

 

 

 

 

 

 

新居委員 

 

 

 

 

教育長 

 

松本委員 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 桐生市の現状をお話しさせていただきます。新聞報道では増加とのこと

ですが、今年度はコロナの関係で学校が 2 ヶ月間臨時休業となったことな

ども影響していると思いますが、桐生市については、小学校は前年と同様

の人数、中学校については前年と比べて減少している状況です。 

 学校に対しては、校長会議等で、児童・生徒の様子をしっかり把握して

いただくことと、スクールカウンセラーや教育相談員等を活用していただ

くことを常々お願いしています。 

 

 ありがとうございます。桐生市は、全国の状況とは違って、前年同様、

または減っているとのことでほっとしていますが、不登校の児童・生徒が

いるという現状には変わりはないので、引き続き、きめ細やかなサポート

をお願いいたします。 

 

 他にありますか。 

 

 コロナ禍でお年寄りが外に出る機会が少なくなってしまったという声を

耳にしますが、生涯学習課の行事報告においても、やはり様々な催しが中

止になっていると拝見しました。そういった中で、地域の方々や普段公民

館を利用されているお年寄りの方々の声や反応はどのような様子ですか。 

 

 ご指摘いただきましたとおり、コロナ禍で公民館が閉館している間は、

公民館でサークル活動をすることが外に出る機会であり、文化・教養とい

うだけでなく、健康維持にもとても大切なことだった、早く公民館を利用

させてほしい、という声がたくさん寄せられました。 

 ただ、桐生市は高齢化率が県内で一番高く、その中でも特に公民館の利

用者には高齢の方が多いので、市としても公民館の感染防止対策について

は慎重な対応が必要としており、利用制限や利用できない期間を長く設け

たという実状があります。 
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松本委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 また、公民館を開館していくにあたっては、様々なサークル活動があり

ますので、この活動は良いけどこの活動はだめ、という線引きをすると利

用者にご理解いただけない場合がありますし、中には、充分に感染防止対

策を行った上で利用したいという方もいらっしゃいます。そのため、活動

自体への制限ではなく、こういった活動ではここまでの対策をしながら利

用してほしいという、それぞれの活動に応じたガイドラインを作成してお

示しし、徐々に利用を再開してきました。現在は、利用時間や人と人との

距離、定員の制限をしながら利用していただいている状況です。 

 

 ありがとうございました。 

 

 行事報告にもありますとおり、中止になっている行事等が目につきます

が、教育委員会においても、できる限り対策をとって縮小してでも実施で

きるものは実施する、どうしても対策がとれない、不十分だというものは

やむを得ず中止するという判断をしています。 

それぞれの施設ごとに、または市全体として、ガイドラインを確認しな

がら対応していますし、市民の皆さまにも新しい生活様式を守っていただ

いているおかげで、桐生市は感染者が少ないという状況があると思います

ので、今後も、できる限り市民の皆さまが活動できるような状況をつくる

ための条件を、しっかり確認しながら対応していきたいと考えております。 

 

それでは、質疑も出尽くしたようですから、これをもって質疑を終結い

たします。 

日程第 4 次回以降の教育委員会定例会について確認いたします。 

 11月定例会については 11月 16日（月）午後 2時から、正庁での開催を

予定しています。 

 12 月定例会については 12 月 3 日（木）午後 2 時から、市民文化会館ス

カイホールＢでの開催を予定しています。 

 次に、1月定例会の予定について、事務局からご提案願います。 
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教育部長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

1月定例会については、1月 19日（火）午後 2時からの開催をご提案申

しあげます。 

 

 1 月定例会については、1 月 19 日（火）午後 2 時からという提案があり

ましたが、よろしいでしょうか。 

 

＜異議なしの声＞ 

 

 それでは、1月 19日（火）午後 2時に予定させていただきます。会場は、

追って、ご連絡いたします。 

 以上で、本日の日程は終了いたしました。 

 これをもって、桐生市教育委員会 10月定例会を閉会いたします。ご協力

ありがとうございました。 

 

 

 


